

La Voz de Menorca

mero suelto . 6 centimos
Número atrasado 10

DIARIO REPUBLICANO

Año XIII—Número 4.646.

Subscripción

En la isla ai mes.
Resto de España.
Extranjero.

Ptas. 1'50
" 1'75
" 2'50

MAHON, JUEVES 3 OCTUBRE 1918

Redacción y Administración:

CALLE NUEVA.—Teléfono 160.

Un discurso oportuno

CONTRA LA OFENSIVA PACIFISTA

Clemenceau ha pronunciado en el Senado uno de sus más bellos discursos, admirable por la rotunda elocuencia de sus términos y por la oportunidad con que sus declaraciones han sido hechas. Con vigoroso colorido ha pintado la situación de perenne inquietud en que Alemania tuvo a Francia durante tantos años «Hemos vivido—ha dicho—horas muy lentas entre los peores ultrajes y las solicitudes, aun más humillantes, de una baja hipocresía que nos proponía la aceptación voluntaria del yugo como único medio de sustraernos el cataclisma universal.» Pero, afirma Clemenceau, el día anunciado desde hace más de un siglo por el himno nacional, ha llegado. Los hijos van a terminar la obra inmensa comenzada por los padres. Francia y sus aliados van a libertar al mundo del brutal imperio de la fuerza. Mientras Clemenceau decía ante el Senado que Alemania ha impuesto la necesidad de que los aliados busquen la paz en una solución militar, en Nueva York celebrábase el mitin de las nacionalidades oprimidas. Checoslovacos, polacos, yugo-eslovacos, rumanos, congregáronse por millares en el enorme Carnegie Hall, reclamando con comovedores acentos la liberación de los pueblos oprimidos.

Y en tanto que los aliados rechazaban con firme voluntad de vencer la invitación de Austria para una reunión confidencial, la Conferencia socialista interaliada del Trabajo declaraba que no son partidarios de la paz a todo trance, que no son derrotistas, sino que quieren una paz honrosa y durable, esa paz anhelada por Clemenceau, «justa y sólida para que las generaciones venideras se encuentren a salvo de las abominaciones del pasado». Porque los socialistas no luchan contra el pueblo alemán, al que tenderán fraternalmente la mano cuando el Derecho impere, sino contra el militarismo pangermanista que ha provocado la guerra y que ahora pretende la paz luego de desmembrar a Rusia.

Harto saben en la misma Alemania que es tiempo perdido el de esta ofensiva pacifista. «La Gaceta del Rhin y de Westfalia» asegura que «la presentación de la nota es el peor medio para conseguir la paz»; la *Gaceta de Colonia* y la *Gaceta Popular* creen que ha sido mal elegido el momento para ofrecer la paz a los aliados». Contra este escepticismo deprimente, ved como se expresan los periódicos de Inglaterra. «Wilson—dice el *Daily Express*—es el apóstol de la diplomacia rápida. Su respuesta es inmediata y sin equívoco. Los Estados Unidos han expuesto ya sus condiciones de paz, que deben ser aceptadas y no discutidas. He aquí todo». En este tono se pronuncia la generalidad de los periódicos ingleses.

Por doquiera asoma la firme voluntad de vencer. Alemania no contó nunca con el tesón aliado, como no contó con el heroísmo belga que logró sus planes de una rápida conquista de París. Creyó estúpidamente, según frase de Clemenceau, que a victoria amnistiaría todo en hosannas de fuego y de sangre y «si se ha abierto la cuenta más terrible de pueblo a pueblo, debe ser saldada». Todo el trágico horror de la guerra que la

Humanidad ha presenciado con espanto, no se volverá a ver. Esta guerra, como quiere Wilson y como ha declarado recientemente Lloyd George, debe ser la última guerra. Los soldados aliados que ahora combaten heroicamente, con gigantesco esfuerzo, son los soldados de la paz, no esos otros que anhelan una tregua para reanudar luego la lucha más encarnizadamente.

ANTONIO R. DE ARAMBURU.

TEMAS DEL MOMENTO

Industrias y recreos militares

Una prueba flagrante de lo meditada, madura y reflexiva que ha sido la irrupción norteamericana en la guerra está en el hecho de que por igual han sido atendidos los aspectos utilitarios y fundamentales de la guerra, que los aspectos secundarios y puramente recreativos.

Por igual han sido atendidos los juegos y solaces del soldado, que los aprovisionamientos del ejército. Lo mismo se han cuidado de preparar el factor moral en la guerra con aquella alegría, alacridad juvenil y satisfacción interior del deber cumplido, preocupándose de que en sus horas libres sientan agrado en la música, en los juegos y deportes físicos;—que del factor material, como avituallamiento.

Y así mientras se construyen quinientos millones de proyectiles diarios llegando a la producción integral de 2.014.815.584—desde que se declaró la guerra hasta el 19 de Julio pasado;—mientras la producción semanal de rifles puede computarse en 54.211 inspeccionados y aceptados—sin contar los rifles Springfield (en número de 60.000), que el gobierno ya tenía en su poder al comenzar la guerra; la producción semanal de pistolas en 8.700 y la de revolvers en 6.104; mientras se han construido hasta el 15 de Julio pasado 82.540 ametralladoras que computadas hebdomadariamente, dan 6.68 por semana, y la producción de ametralladoras Browning siendo de 10/204 de tipo ligero y 5.059 de tipo pesado, habiendo construido sólo en la última semana 2.018 de tipo ligero y 1.075 de tipo pesado; mientras se acumula toda esta producción de proyectiles y se busca la manera de realizar un esfuerzo máximo en el orden del municionamiento del gran ejército yanqui; hay también espíritus atentos a otro orden de realidades que se preocupan de buscar solaces y recreos del soldado. Así se han celebrado en muchos campamentos campeonatos de boxeo, de base-ball, de basket-ball, de hockey, a más de carreras de caballos y ejercicios de natación. En orden más elevado y artístico se anuncia ya que los reclutas incorporados a filas después de la segunda mitad de 1918 encontrarán en los campamentos un cómodo y amplio teatro, alguno de los que se construyen ahora tiene capacidad para 3.000 personas y otros para 1.200 ó 1.500 que se llamará Teatro de la Libertad. Cuatrocientos salones de recreo sostiene la Asociación de Jóvenes Cristianos; otros ciento diez son pagados y sostenidos por los Caballeros de Colón, que es una asociación católica, y diez y seis sufragada la Junta Hebrea del Bienestar. Cada uno de esos edificios tiene pantalla cinematográfica, salón para escribir, fonógrafo, teatro, piano y biblioteca, ci culando entre los soldados millones de libros

Y a más de ello, como se ve, reina entre estas asociaciones la más exquisita tolerancia, pues tres comuniones distintas conviven armónicamente bajo el mismo escudo de la protección al soldado.

ANDRÉS GONZÁLEZ BLANCO.

Ayuntamiento de Mahón

Junta Municipal de Asociados
Sesión extraordinaria del 13 de Septiembre de 1918

Presidió el señor Alcalde don Pedro Pons Sitges, asistiendo los señores concejales don Gaspar Pons Zabala, don Rafael Olives Sintes, don Juan Orfila Arbona, don Sebastián Olives Verger y don Juan Panedas Mesquida y los señores Asociados don Lorenzo Lladó Portella y don Juan A. Taltavull Taltavull.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión extraordinaria anterior.

Que durante el próximo año de 1919 se efectue por administración municipal el recaudo del impuesto de consumos y recargo municipal sobre el mismo.

Y se levantó la sesión.

Noticias marítimas

El vapor «Rey Jaime II»

Anteayer por la tarde tuvimos el gusto de visitar este hermoso y rápido buque de la compañía mallorquina «Isla Marítima», que en sustitución del vapor «A. Lázaro», cubrirá semanalmente la nueva línea Valencia, Ibiza Palma, Mahón y viceversa.

El «Jaime II» va al mando del experto y conocido capitán don Juan Amengual Meridiano, que distintas veces ha recalado en nuestro puerto cuando mandaba velero y después el vaporcito «Ciudad de Ciudadela».

El señor Amengual tiene aquí algunos parientes y cuenta con extensas relaciones, con numerosos amigos.

Las características del buque son las siguientes:

Eslora 80 metros, manga 10'50, puntal 6'44, con un andar de 18 millas por hora en tiempos normales, velocidad que en ocasiones ha llegado a ser de 22 millas. Su marcha actual sólo es de 11 á 12 millas a causa de la mala calidad de los carbones y de que se impone la economía.

Este magnífico vapor tiene cámaras de primera en el centro, de segunda en la popa y de tercera preferente en proa. Sobre cubierta hay un suntuoso comedor.

Buen gusto, elegancia, comodidad, orden y aseo son las características de todas las dependencias, de proa a popa y de la cubierta al sollado.

En cuanto al personal, desde el capitán al más modesto empleado, son de apreciar la cortesía, la amabilidad, la atención y la laboriosidad.

Componen la oficialidad del buque un primer piloto y un segundo; actualmente no lleva más que un oficial, tres maquinistas, un radiotelegrafista y un contramestre.

La tripulación se compone de 28 hombres, 16 empleados en las máquinas y 12 en cubierta.

Además lleva el «Rey Jaime II» para mantener el aseo de las cámaras del buque y servicio de pasajeros, 3 ca-

mareros y una camarera en la cámara de primera, 3 camareros y una camarera en segunda y dos camareros en tercera preferencia.

Sentimos no disponer de mayor espacio que dedicaríamos gustosos a una descripción detallada de tan hermoso buque y a dar algunos datos que realzan la personalidad del experto marino y cumplido caballero señor Amengual que manda el «Jaime II» y a quien desde estas columnas saludamos efectuosamente y agradecemos la amabilidad y deferencias con que nos favoreció.

UNA DUDA

DIALOGO

—Ola, Antonio, pareces preocupado, ¿qué te pasa?

—Has de saber, Pepe, que me atormenta una duda y ya comprendes como lo pasa un caviloso en estos casos.

—Soy todo oídos, explícame.

—Sencillamente me interesaba muchísimo un asunto en curso y no sé ahora si podré llegar a la solución o desenlace.

—Habla claro, Antonio.

—El film «Las dos huérfanas», que se proyectaba en el *Victoria*, ha sido de repente interrumpido y como yo seguía emocionado las andanzas de la pobre ciegucecita mártir bajo la fécula de gente infame, ardo en deseos de saber si al fin la desgraciada será libertada o sucumbirá. Esto es lo que me pesa, Depe.

—Nada puedo decirte pues la Empresa del *Victoria* había contratado la segunda parte del film para días determinados e ignoro si al perjuicio económico de aquella habrá que añadir el chasco del público el no ver acabar la cinta. Todo depende del bacillus cinematográfico grippetis.

—¿Cómo?

—Pues eso... un microbio especial de los cines, según dicen.

Ayuntamiento de Mahón

Subasta pública para contratar el servicio de carros para la recogida de aguas sucias a los particulares.

Diez días después de la publicación de este anuncio en el Boleín Oficial de la provincia si no fuese festivo, y al primer día siguiente si lo fuese, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta para el arriendo del servicio de carros para la recogida de aguas sucias a los particulares con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación, y que sirvió de base al actual arrendatario, a quien se le ha rescindido el contrato por incumplimiento del servicio.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de tres mil doscientas cincuenta pesetas y no se admitirá ninguna proposición que baje de dicha suma. Para tomar parte en la subasta deberán los licitadores constituir en la Caja municipal como fianza provisional el cinco por ciento del importe o valor total de este contrato debiendo aumentar el rematante en concepto de fianza definitiva hasta el diez por ciento de la cantidad en que le haya sido adjudicada la subasta.

MODELO DE PROPOSICIÓN
Don según cédula personal

núm. que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta de se ofrece con entera sujeción a aquellos por la cantidad de (en letras) pesetas céntimos.

Fecha y firma del proponente.

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas que deseen tomar parte en la referida subasta.

Mahón a dos de Octubre de mil novecientos diez y ocho.—El Alcalde Presidente, Pedro Pons Sitjes.

Regimiento de Infantería Mahón número 63

Necesitando adquirir este Regimiento 500 pares de borceguíes para la fuerza del mismo, se hace saber por el presente para que los constructores que lo deseen puedan presentar modelos y precios, hasta el día 25 del actual; debiendo tener en cuenta que la remisión y devolución de modelos ha de ser por cuenta de los concursantes, y que el importe de este anuncio será con cargo al adjudicatario.

Mahón 1.º de Octubre de 1918.—El Comandante Mayor, Miguel Antich.

PARA VENDER.—Lo están las casas 4, 6, 8 y 10 de la calle Concepción y número 9 de la plaza San Roque.

Informes, Concepción, 21.

DR. VALDÉS GUZMÁN

Director Honorario de la Clínica Municipal de Ciudadela

Consulta médica el sábado día 5 a las siete de la tarde.

Calle del Angel, 18.—Mahón

PEINADORA

llegada de Barcelona, donde ha hecho sus prácticas en uno de los mejores salones de peinados modernos, ondulación Marcel, ondas al natural y lavados de cabeza.

Explanada 17.—Mahón. 15

ENCARGADO DE TALLER

Se necesita, con suficientes conocimientos, en la fábrica de monederos de don Agustín Marqués.

AUTOMOVILES DE MENORCA

Con motivo del cambio de itinerario de los vapores correos quedan desde hoy trasladados al sábado los viajes que venían efectuando los lunes saliendo de Ciudadela a las 7 de la mañana y de Mahón a las 3 de la tarde.

La Empresa.

NODRIZA.—Se necesita.—Informes en esta imprenta.

Taller de carpintería

Acaba de montarlo a disposición del público la Sociedad de obreros Carpinteros de Mahón. Se admiten toda clase de encargos relativos al oficio en los domicilios siguientes:

Calle de Roig número 4.

Id. de San Eijas 28.

Id. de Cifuentes 141.

Id. de Andreu 29.

PARA ALQUILAR.—Lo está el piso tercero de la casa calle Santo Cristo número 6.

Para informes, en la calle de Pi y Margall número 110.

Comprador de Calzado

desearía pasar contrato con fábrica seria de artículo de caballero y señora (piel y lona). Compro stoc.

Dirigirse a D. L. Bouyer. -- Ciudadela.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

La cuestión del cable

Desde Ciudadela, don Cristóbal Pons por mediación del señor Presidente del Congreso, gestionó la inmediata reparación del cable submarino.

El señor Villanueva contestó en la forma siguiente:

«13 Septiembre 1918.

Excmo. Sr. D. Miguel Villarueva.

Mi distinguido amigo: Contestando a la recomendación que me tiene hecha para que con toda urgencia se repare el cable telegráfico de la isla de Menorca, tengo el gusto de manifestarle que la Dirección se ha ocupado y aun se ocupa de atender al remedio de esas y otras averías, hoy dificultado por las circunstancias.

Como siempre me reitero suyo afectísimo s. s. q. b. s. m.

F. DE P. ARRILLAGA.»

Son de agradecer esas diligencias por parte de las personas, entidades y representaciones menorquinas, pero en cambio no merecen ni siquiera atención las cartas, volantitos y telegramas de ministros, directores y demás faranduleros políticos. El formulario de tales misivas, los eternos clichés sobre que se calcan son antiquisimos y debieran ya haber desaparecido si de veras hubiera soplado el viento de renovación que tanto se cacareó.

Por esto preconizamos desde un principio la adopción de formas nuevas, enérgicas y contundentes, dentro de la legalidad para solventar de una vez el asunto de la telegrafía menorquina.

Aunque como todo lo del país resulta lenta y perezosa la formación de la Comisión que ha de pasar a Madrid confiamos en que al fin, un día u otro, se constituirá y marchará a la Corte a cumplir su honroso cometido.

Reuniones concejiles

Diarriamente se reúnen durante la velada buen número de señores concejales, monárquicos y republicanos, de nuestro Ayuntamiento, invitados por el señor Alcalde para tratar de los interesantes asuntos comunales pendientes.

Ayer quedó ultimado y en vías de someterlo a la aprobación oficial el reglamento de empleados, oficinas y monte pío. Se puso sobre la mesa y hoy se examinará el proyecto de material contra incendios.

Aplaudimos la iniciativa del señor Pons Sitjes atendida por los concejales que asisten a esas reuniones diarias porque de esta manera se compensa el retraso, debido a que según dijimos al llegar el estío en España por desgracia se hace veranear a los asuntos lo mismo que las personas.

Nada de «plan preconcebido»

«No, nada de plan preconcebido. No se abandonan tan aína ciudades del enorme valor militar que tienen las ahora perdidas por los alemanes. No se ceden así como así al enemigo posiciones célebres por las furiosas luchas desarrolladas para su conquista.

Este nuevo descalabro de los generales del Kaiser—que se traduce en el hecho de haber sido barridos ya los hermanos de la orilla izquierda del Mosa—no admite paliativos. Ni siquiera el de la sorpresa. Si aun los que comentamos la guerra en terreno neutral, venimos prediciendo ese ataque aliado ¿cómo no lo había de esperar Ludendorff?

El valor militar de la Argona, donde el Kronprinz llevó a la muerte a las mejores divisiones del Ejército alemán—tanto se apreciaba su conquista—, ha tenido forzosamente que inspirar previsiones a los alemanes. Saben ellos, además, que Foch es poco amigo de los ataques frontales y que gusta de operar con movimientos de alas. ¿Cómo, entonces, no había de esperar el Alto Mando tudesco, esta magnífica ofensiva que comienza siendo aún más espléndida la victoria?

Los obreros electricistas

Por medio de atento escrito nos participa nuestro amigo particular don Gregorio Pons la reciente constitución de la Sociedad de Obreros Electricistas, Lampistas y oficios similares, de la que ha sido elegido Presidente el nombrado señor Pons.

El comunicante nos brinda desde su nuevo destino su ofrecimiento personal y oficial y solicita nuestro concurso en bien de la causa obrera.

Agradecemos y correspondemos la cortesía en términos de reciprocidad.

El conflicto económico

doméstico

En un presupuesto casero sujeto a ingresos fijos, por mucho que barajen las cifras y hábiles que sean los malabarismos numéricos, el déficit aterrador se presenta inevitable. No hay partida de gastos que no esté sobrecargada, y no siéndole tan fácil al individuo como al Estado acudir a los suplementos de créditos extraordinarios, el problema ha de resolverse de un sólo modo; reduciendo progresivamente las partidas. Pero la reducción de partidas se traduce en deficiente dotación de substancias alimenticias para la nutrición de la familia. Cada día, correspondiendo a las graves preocupaciones teóricas de los gobernantes, traducidas en un farrago de disposiciones inútiles, va menguando el coeficiente nutritivo que ingieren los organismos en los hogares mesocráticos y democráticos. Y ya, actualmente, ha acampado la pandemia del hambre, a la que no se la engaña con ficciones de refectorio.

A esta causa responden las inquietudes que acusan las más extensas zonas de la sociedad española. La exclamación general, a punto de convertirse en gritos, tránsito para llegar al alarido, es que no se puede vivir.

Despedida

Hemos recibido un atento y cariñoso escrito autógrafa del digno General de Brigada don Miguel Merino Pierrá que se ha captado simpatías durante su residencia en esta tierra como Coronel, Jefe Principal del Regimiento Infantería de Menorca número 70 y posteriormente en expectación de destino.

Al despedirse de nosotros el señor

Merino hace constar que deja aquí gratos recuerdos y nos reitera su valiosa amistad personal desde el nuevo destino, General de la Primera Brigada, de la Séptima División de Infantería, a donde marchará mañana.

Sabe el señor Merino que los hermosos sentimientos de afecto que resplandecen en la tarjeta con que nos ha distinguido atraen la reciprocidad y la correspondencia, bien merecidas en este caso por cuanto aquí se han podido apreciar durante seis años las bellas cualidades militares y sociales del respetable amigo a quien despedimos afectuosamente después de expresarle nuestros sinceros ofrecimientos y nuestro deseo de que vuelva pronto a esta roqueta.

Los huevos por las nubes

Esta mañana se ha promovido un pequeño tumulto en el mercado de verduras con motivo de haber pedido una vendedora de huevos, media peseta por cada uno.

A seis pesetas docena resultan carísimos los huevos y si bien comprendemos que el encarecimiento de todos los artículos arrastra también el de los productos de la avicultura, nos place ver bien justificada con razones y con números, no con artificios, esa exorbitante carestía de los huevos a seis pesetas la docena.

Reformas en la enseñanza

Es muy profunda la reforma en proyecto en la enseñanza técnica, como resultado de la información mandada practicar en todas las Escuelas de Artes Industriales para acomodar cada una de éstas a la modalidad especial de la región donde hayan de dejar sentir su acción propia.

Acaso la ley de mayor trascendencia sea, según noticias, la encaminada a intensificar la cultura popular con la creación de 20 000 nuevas escuelas, que habrían de establecerse en un período de ocho años, habilitando el número de maestros que ellas habrán de demandar y preparando paralelamente un desarrollo muy intenso de bibliotecas populares y escolares y la asistencia social en cantinas escolares, socorros en vestidos y calzado para los niños pobres y amplia difusión de becas en todos los Centros de enseñanza para que puedan gratuitamente hallar desenvolvimiento los medios intelectuales de los alumnos más pobres.

Se transforman, en relación con estos mismos fines, las Escuelas Normales.

La carnicería reguladora

El señor Alcalde dirigió anteayer una carta a Palma en solicitud de reses carneables con destino a la carnicería municipal reguladora.

He aquí la respuesta telegráfica recibida ayer:

«Recibida carta, pidan permiso Gobernador para embarcar ganado.»

Así, de este modo, se vela por el pueblo en estos tiempos de angustiosa situación económica.

Muy bien, señor Pons Sitjes.

La guerra mundial

EL ARMISTICIO CON BULGARIA

Efecto producido en Inglaterra

Londres 27.—El Gobierno británico ha recibido el día 27, por conducto oficial y autorizado, una instancia de Bulgaria con objeto de llegar a un armisticio. Esta petición está completamente desligada de toda relación alemana con el asunto, y se considera como un movimiento serio. Como decimos, no hay en ella ni sombra de actuación alemana, y parece ser obra del señor Malinoff por su propia iniciativa. La instancia va dirigida a los

aliados, proponiendo el armisticio para la discusión de la paz. Desde luego entiende que cualquier respuesta a Bulgaria será previa consulta entre los aliados.

En consideración a las circunstancias, no se conoce ninguna opinión oficial sobre el asunto; pero en los centros bien informados se expresa la opinión de que una paz con Bulgaria sería de un efecto prodigioso, y en vista de lo que ha sucedido en Palestina, causaría profunda impresión en Turquía, dejaría libre a todo el ejército de Salónica y eventualmente y si hubiera un acuerdo con Turquía, supondría también la libertad de las fuerzas de Mesopotamia y Palestina.

La prensa inglesa

Londres 28.—Ningún periódico ha puesto en duda la sinceridad del llamamiento de Malinoff.

The Times escribe que los búlgaros están dispuestos a abandonar a sus antiguos aliados, y en forma que nos dejarán libres para proseguir nuestros fines, bien conocidos, de política balkánica. En caso afirmativo, les contestaremos en seguida. Es una demanda de armisticio, y nada más, y ningún cambio debe ser aceptado en las circunstancias presentes.

El Morning Post escribe que la Prensa alemana busca, naturalmente, representar la demanda de paz búlgara como un gesto irresponsable de su primer ministro.

«Si esto es cierto—añade—, no sería menos significativo, puesto que ningún ministro osaría hacer semejante demanda sin antes estar seguro suficientemente de ser apoyado.»

El Daily Telegraph dice:

«La guerra no está aún acabada; pero en esta semana hemos dado un gran paso hacia la victoria.»

El Daily Express escribe:

«Evidentemente, Bulgaria cree que una pronta rendición puede mitigar el castigo. Una paz separada con Bulgaria heriría mortalmente los intereses alemanes en Oriente; pero los aliados no consentirán en pagar demasiado cara tal ventaja. Se acordarán de la desgracia de Serbia y de Grecia.»

El Daily Chronicle, en su artículo de fondo, dice que la nueva proposición búlgara es una prueba de la magnitud del éxito de Franchet d'Esperey, que la alarma búlgara teme ver desvanecido. La petición será, evidentemente, examinada; pero es dudoso que se conceda.

Se da cuenta al Reichstag

Nauen 28.—En la sesión celebrada el 26 por la tarde por el Comité principal del Reichstag, dió el secretario imperial alemán de Negocios Extranjeros noticias sobre la oferta de armisticio hecha por Bulgaria, y dijo:

«De las noticias incompletas que hasta ahora se tienen no puede verse con seguridad si el Gobierno búlgaro, según parece pretender, ha obrado efectivamente de acuerdo con el alto mando, el Parlamento y el Rey búlgaro o si ha procedido por su propia cuenta. El Parlamento está convocado para el 30 del actual. Diversos síntomas permiten la posibilidad de que el señor Malinoff encuentre oposición en el posterior desarrollo de las cosas.»

En todo el país se deja notar una fuerte corriente contra el paso dado por el presidente de ministros. Importantes partidos del Parlamento e influyentes esferas del pueblo no quieren oír hablar de un armisticio separado o de una petición de paz.

Como síntoma, resulta significativo el hecho de que la delegación búlgara de la paz, que según noticias de Prensa, había salido ya el miércoles por la noche, no había abandonado Sofía el jueves al medio día. Parece inminente una contraacción de los elementos fieles a la alianza.

A las primeras noticias alarmantes del frente macedónico envió el alto

mando militar alemán inmediatamente poderosas fuerzas de las reservas disponibles, en ayuda de los aliados búlgaros. En parte, han llegado ya estos refuerzos, y en parte estarán en su puesto en breve. También el alto mando austrohúngaro ha puesto en movimiento muy considerables fuerzas. A juicio de los técnicos militares, estas unidades austroalemanas bastarán completamente para restablecer la situación militar.

Pero, a pesar de algunos indicios halagüeños, la situación ha de considerarse, sin duda alguna, como seria. Desde luego, los próximos días traerán la aclaración. Ni para Bulgaria ni para nosotros existe motivo alguno para considerar la guerra como perdida. El Gobierno mantendrá, desde luego, al Comité principal del Reichstag minuciosamente al corriente sobre el asunto.»

El presidente del Comité, diputado Ebert, hizo resaltar que las informaciones del secretario imperial eran de naturaleza muy seria, y que toda la opinión pública alemana sigue con gran interés los acontecimientos en Bulgaria.

«No obstante—agregó—, es aceptable no entrar en un debate actualmente sobre el particular, pues la situación no está aún lo suficientemente aclarada para ello.»

Después de haber declarado el secretario imperial que el Gobierno pensaba tener al corriente al Comité principal sobre los acontecimientos futuros, terminó diciendo que el Comité principal puede reservarse el derecho de decidir próximamente cuándo podrían ser iniciadas deliberaciones sobre la cuestión.

El Comité aprobó estas exposiciones, entrándose después en el orden del día.

COTIZACION DE LA PLATA

Facilitada por la casa Caplain Sain

André et Fils de Paris

PRECIOS DE VENTA

Gran surtido de cadenas plata para limosneros

	Pesetas
Plata fina	180.00
id. 950 m. m.	171.30
id. 940 id.	169.55
id. 935 id.	168.70
id. 930 id.	167.85
id. 925 id.	167.00
id. 920 id.	166.15
id. 915 id.	165.30
id. 910 id.	164.45
id. 905 id.	163.60
id. 900 id.	162.75
id. 895 id.	161.90
id. 890 id.	161.05
id. 885 id.	160.20
id. 880 id.	159.35
id. 875 id.	158.50
id. 870 id.	157.65
id. 865 id.	156.80
id. 860 id.	155.95
id. 855 id.	155.10
Soldadura de 355 mm. con hechuras fina	109.10
id. de 355 mm. mostrador con hechuras	105.10
Plata 600	110.40
Plata 500	95.00
Recortes latón	0.00
Oro fino, el gramo	3.60
18 quilates, el gramo	2.70
14 id. el gramo	2.20
9 id. el gramo	1.55
Soldadura oro al 5 para oro 18 quilates	0.00
Depósito y venta exclusiva: Bolas de plata macizas, varios números de Sucesores de Lorenzo Sintes. Hechuras el mil	0.00
Borax líquido, la botella de litro	0.00
Xido al platino, la botella de 100 gramos	0.00
Recortes plancha latón especial para soldadura, el kg.	0.00
Grisoles ingleses clase superior el número a	0.00
Sierras «Leon» clase superior	0.00
Sierras «Finis» y «Etoile», clase superior	12.00
Depósito en Mahón:	
Manuel Beltrán Libres y C.ª, San Fernando, 34.	
Se reciben encargos de toda clase de galerías, bolas y estampas en sus diferentes dibujos y números.	

Mahón 2 de Octubre de 1918.

Facilitada por la casa Marret Bon-

nin, Figueroa y C.ª de Barcelona

PRECIOS DE VENTA

EL KILOGRAMO

Pesetas

Platino	00.00
Oro fino	00.00
Plata fina barra	180.00
id. 950 m. m.	171.30
id. 940 id.	169.55
id. 935 id.	168.70
id. 930 id.	167.85
id. 925 id.	167.00
id. 920 id.	166.15
id. 915 id.	165.30
id. 910 id.	164.45
id. 905 id.	163.60
id. 900 id.	162.75
id. 895 id.	161.90
id. 890 id.	161.05
id. 885 id.	160.20
id. 880 id.	159.35
id. 875 id.	158.50
id. 870 id.	157.65
id. 865 id.	156.80
id. 860 id.	155.95
id. 855 id.	155.10
Venta y compra de oro y plata en retazos y riele.	
Venta y compra de bolas y galerías precio según tes y número.	
Venta de óxidos, Borax líquido, Nitratos y cloruros.	
Barcelona 7 de Julio de 1916.	
Depósito en Mahón: Plaza Arravaleta, núm. 7.	
Barcelona 2 de Octubre de 1918.	

JOVEN, empleado en importante casa de esta plaza, ofrécese para trabajar en escritorio, teniendo horas disponibles.

Informes, plaza de San Francisco, 2.

TRASLADO. — Bartolomé Vida Juanico, de Alayor, tiene el gusto de participar y ofrecer a sus clientes y al público en general, su traslado al nuevo domicilio, Avenida de la Industria.

Tipografía Mahonesa — Calle Nueva